

Argentina: una Economía en Crisis

*El Programa Económico
de la Junta Militar*

Por SUSANA MALLO REYNAL

(Socióloga argentina, Investigadora del Centro de Estudios Políticos de la UNAM)

— I —

Ante la crisis y el endeudamiento casi crónicos que sufren los países del Tercer Mundo, las medidas correctivas aplicadas son esencialmente cuatro y corresponden a las tesis neoclásicas del pensamiento económico que en estos últimos años han tenido gran auge en América Latina.

Estas medidas son: 1) El restablecimiento del equilibrio pasa por el ajuste de las paridades, ya que una de las principales causas del desequilibrio es la incongruencia entre precios internos y externos; 2) La política estatal de inversión masiva alienta la inversión aplicada a este problema por los teóricos neoclásicos es "la política de precios reales" y la reprivatización de las empresas públicas que no dejen márgenes de ganancia; 3) La congelación de salarios que supone la disminución del déficit comercial y la inflación; 4) Una mayor participación en el comercio internacional para restablecer la competitividad del mercado interno que permitirá una mejor distribución de los recursos.

Estas medidas fueron aplicadas en su casi totalidad por el ex ministro de Economía de Argentina, José Alfredo Martínez de Hoz, en el periodo 1976-1981. En la serie de comentarios que iniciamos hoy, analizaremos cómo se vertebró esta política y cuáles han sido sus resultados.

El programa económico que se instaura

SIGUE EN LA PAGINA OCHO

Argentina: una Economía

Sigue de la página cinco

después del golpe militar el 24 de marzo de 1976 que derrocó al gobierno constitucional de María Estela Martínez de Perón, tiene como puntos vertebradores la "continuidad" en la ejecución de aquellos programas económicos que garantizan la "estabilidad política".

A partir de estos lineamientos se formula un programa económico de corto y mediano plazo. En lo inmediato se trató de superar la crisis existente, caracterizada por la inflación, la recesión y el virtual cese de los pagos internacionales. En el mediano plazo, se llevó al cabo una profunda transformación de las estructuras de la economía argentina, a partir de lo que Martínez de Hoz llamó los "dos pilares" o "pilares básicos" de su programa: "En primer lugar, la proclamación de la función subsidiaria del Estado, o sea que el mismo sólo debe intervenir en la economía en forma directa cuando no exista posibilidad o interés de la empresa privada en hacerlo... En segundo término, la apertura de la economía, tanto hacia el exterior como hacia el interior, promoviendo la competencia en el mercado y la eliminación de los controles que traban el desenvolvimiento de la actividad económica privada, así como de los subsidios o el proteccionismo excesivo que otorgaban situaciones de privilegio a determinados sectores, con la distorsión consiguiente de la economía". Discurso de José Martínez de Hoz en la XX Asamblea del BID. **Información económica de Argentina, junio-agosto 1981 No. 108).**

Esto implica el intento de un proceso creciente de privatización de la economía y la actividad económica.

U N O | M A S | U N O

EU DESEA QUE LATINOAMERICA ENVIE TROPAS

BUENOS AIRES, 3 de agosto (UPI). — La embajadora estadounidense ante la ONU, Jane Kirkpatrick, dijo hoy aquí que su país desea que las naciones latinoamericanas tomen un "compromiso rotativo" para integrar la fuerza de paz en el desierto del Sinaí.